

平成 2 3 年国立市議会第 3 回定例会
行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第 3 回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

8 月 2 8 日に実施しました国立市総合防災訓練についてですが、今回は、東日本大震災を踏まえ、各会場とも市民の方々に非常に熱心に取り組んでいただきました。

暑い中、消防署、消防団、自主防災組織、自治会の皆様など多くの関係団体のご協力をいただき、訓練できましたことに深く感謝申し上げます。議員の皆様におかれましても本定例会を目前に、大変お忙しい中ご参加いただき厚く御礼申し上げます。

それでは、6 月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、企画部関係です。

歳入確保の取り組みについてですが、市では、2 0 0 8 年（平成 2 0 年）1 1 月の組織改正において収納課を創設し、組織体制の確立とマンパワーの充実を図り、徴収・滞納整理体制を強化してまいりました。その結果、2 0 1 0 年度（平成 2 2 年度）決算期における市税

徴収率において、多摩26市中第1位を獲得することができました。これは、議会のご支援はもとより多くの納税者の方が納期内納税・自主納税にご協力いただいた結果であります。

今後も、市財政の根幹をなす市税等の徴収率の向上に努めてまいります。

次に、総務部関係です。

さる6月に政府地震調査委員会から、東日本大震災により立川断層の地震発生確率が高まった可能性があるとして発表されました。これを受け、8月4日に関係6市町と協議し、市民の安全・安心のため、東京都を通じて国に早急な再調査の要請をする準備を進めております。

次に、健康福祉部関係です。

高齢者の熱中症対策についてですが、東京都の補助を受け、啓発事業として75歳以上の独居高齢者約2,500人のお宅へ民生委員が個別に訪問し、冷却スカーフとチラシを配布いたしました。

また、あわせて市内の商工会加盟の店舗、金融機関等のご協力をいただき、約80か所を緊急時の一時避難場所として利用させていただきました。ご協力いただきました皆様に深く感謝申し上げます。

次に、子ども家庭部関係です。

市内認可保育所の施設整備についてですが、工事期間中の保育事業実施場所として、建設しておりました矢川南保育所園舎が、7月に完

成し8月より使用を開始いたしました。

今後、2013年(平成25年)3月までの間、春光保育園、東保育園、なかよし保育園の順に使用していく予定です。工事期間中は送迎等でご不便をおかけいたしますが、ご理解とご協力のほどお願い申し上げます。

次に、学童保育所の運営についてですが、開所時間の延長及びサービス拡大に伴う育成料の改定について、保護者会からの要望を受け、全保護者を対象とした説明会を7月20日と23日の2日間で計3回開催いたしました。様々なご意見をいただいた中で、今後、実施に向けご理解をいただけるよう努めてまいります。

次に、生活環境部関係です。

東京電力福島第一原子力発電所の事故に伴う放射線量等の測定についてですが、引き続き水道水の放射性物質測定を実施しているほか、6月23日から7月7日にかけて、公立小・中学校、公立の保育園及び私立の幼稚園や小・中学校、公園など50カ所の空間放射線量の測定を行いました。公立小・中学校につきましては、測定器を教育委員会に貸し出し、7月13日から21日の間、各校を持ち回りで2回目を測定、8月23日からは3回目の測定を開始しております。また、市内5カ所の土壌中の放射性物質測定を実施し、結果をホームページや市報で公表したほか、市の公共施設などに掲示いたしました。

今後も、水道水の測定については月1回実施し、空間放射線量の測定については、市役所に隣接する公園を中心に継続的に実施していきます。また、他の測定場所については、状況を見て判断してまいります。

次に、都市振興部関係です。

市内農産物の放射性物質測定についてですが、国立の特産品である梨について、JA東京みどりの国立支部果実生産部会に測定を要請していたところ、8月18日に放射性物質は不検出であったとの報告を受けました。

次に、道路関係についてです。甲州街道谷保天満宮前交差点の歩道について、狭くて危険であると以前より議会からも改修の要望がございました。この度、地権者との協議が整いましたので、東京都において、歩道改修工事を実施していただけることになりました。

また、6月25日にさくら通りにおいて、街路樹に貨物自動車衝突する事故が発生いたしました。事故原因は、車道側へせり出している街路樹の管理瑕疵によるものでございました。事故後、早急に全街路樹の調査を行い、注意箇所については新たに看板を設置し、今後の再発防止について検討を進めております。この度、相手の方と和解について合意できたことから、本定例会に和解案を提出しておりますので、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。

次に、都市計画道路 3・4・10 号線についてですが、7 月 6 日午後 7 時から国立市公民館において、南工区の事業概要説明会を開催し、66 名の方にお集まりいただきました。

今後は用地買収等を行い、事業を進めてまいります。

次に、企業誘致促進事業についてですが、6 月 14 日付けで東京多摩青果株式会社を国立市指定企業第 5 号に指定いたしました。今回指定した施設は、事業拡張に伴うチルド倉庫棟です。

また、8 月 17 日にはオージー技研株式会社を国立市指定企業第 6 号に指定いたしました。オージー技研は、岡山に本社をもつ医療機器、福祉機器の製造・販売及び輸出入業を営んでいる会社です。今回指定した施設は、東京支社屋です。

今後も地域経済の活性化や、地域雇用の創出による市の財政基盤づくりにご協力いただける民間企業の誘致、並びに市内企業の新增設支援を進めてまいります。

次に、国立駅周辺まちづくりについてです。JR のご好意により、通行証を利用し国立駅構内を南北に通行させていただいておりましたが、国立駅改札東側に代替機能として南北仮通路を設置し、7 月 21 日より市が維持管理を行い、利用を開始しました。改札口を通らず通行証の必要もないことから、誰でも通行ができるため、大変喜ばれております。

国立駅周辺まちづくりについては、7 月より私自身が商業関係者や

J Rをはじめとする国立駅周辺の関係地権者等とお会いし、意見交換、まちづくりへの協力を依頼いたしました。また、国立駅周辺まちづくり会議の会長と懇談し、今後のまちづくりの進め方等について意見交換いたしました。

次に、教育委員会関係です。

公立小・中学校におけるプール水の放射性物質測定についてですが、6月29日に全校一斉にプール水について1回目の検査を実施し、結果は全ての学校で放射性物質が不検出でございました。また、2学期のプール指導再開前ということで、8月に2回目の検査も行い、不検出との結果を受けました。市民向けプール開放を行った4校のプール水につきましても、事前に検査を行い、こちらも不検出という結果でございました。

次に、国立市立中学校の2012年度(平成24年度)以降に使用する教科用図書採択についてですが、国立市立学校教科用図書採択要領に基づき、教科用図書審議会及び教科用図書調査研究委員会を設置し検討を重ね、7月26日の教育委員会において、審議結果の報告を受けました。

その後、審議結果や市民アンケートを踏まえ、8月2日の教育委員会第2回臨時会において教科用図書を採択し、国立市教育委員会として東京都教育委員会に報告したところです。

次に、教育委員会活動点検・評価報告書についてですが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、2010年度(平成22年度)の主要な施策や事務事業の取り組みについて点検評価を行い、報告書を作成いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、第68回国民体育大会「スポーツ祭東京2013」についてですが、7月15日に市民芸術小ホールにおいて、国立市実行委員会第2回総会を開催いたしました。

今後は、国立市が担当するウエイトリフティング競技に向けて、先般完了いたしました体育館の床改修工事を始め、市民各界各団体等への具体的なご協力・ご支援を積極的に働きかけ、準備に万全を期してまいります。

終わりに、本定例会には、くにたち未来基金条例案等11議案および国立市固定資産評価審査委員会委員選任の同意の人事案件を提出しております。また、追加提出案件として継続費の精算および健全化判断比率等についての報告事項3件、子ども手当制度の制度変更に伴うシステム改修費用、住民訴訟における住民側弁護士費用等を補正する一般会計補正予算案、平成22年度一般会計・各特別会計決算認定の6件について、準備ができしだい提案させていただきます。また、国立市教育委員会委員任命の同意についての人事案件につきまして

も、調整がつきしだい提出させていただきますので、よろしくご審議
いただきますようお願い申し上げます、行政報告といたします。

2011年（平成23年）9月2日

国立市長 佐藤 一夫